

## LE R.I.C CONSTITUANT

Démystifier le R.I.C. en s'appuyant sur des parcours d'actions concrètes, dans le but de sensibiliser, informer, mutualiser, convaincre, rassembler et permettre l'organisation d'actions utilisant la démocratie comme moyen et comme outil.

Expliquer en quelques paragraphes, pourquoi le R.I.C. Constituant.

LA CAUSE :

Citation : Abbé SEYÈS 1789 : "Le peuple dans un pays qui n'est pas une démocratie, et la France ne saurait en être une, ne peut parler, ne peut agir que par ses représentants"

LE CONSTAT :

Pour faire la différence entre voter et élire , ÉTIENNE CHOUARD nous dit :  
Je ne suis pas un citoyen, ( un citoyen est autonome, il vote lui même ses lois) je ne suis qu'un enfant politique qui subit la loi votée par un autre que moi. Notre régime représentatif est un projet antidémocratique délibéré, volontaire, depuis le début, et l'impuissance politique populaire qu'il verrouille est la cause première des injustices économiques et sociales.

LA RÉPONSE :

Avec le R.I.C. le peuple monte la 1ère marche d'un Processus Constituant. Il écrit lui même les règles de la représentation. Les citoyens constituants, et bientôt les autres, ceux qui les regardent et qui jugent que c'est une bonne idée, sont en train de se trouver une cause commune : INSTITUER NOUS MÊMES la puissance politique qui nous manque.

Dans un peuple devenu constituant et donc vigilant, il n'y a plus de place pour les tyrans.

Notre tyran nous a annoncé la fin de la démocratie et la fin des droits de l'homme !

Ils n'ont pas attendu de le dire publiquement pour le faire, mais cette fois c'est déclaré officiellement.

Quelles réponses avons-nous à notre disposition pour rejeter cela ? Il y en a plusieurs avec différents niveaux d'efficacité, et durables ou pas.....(R.I.C, Destitution, Pression sur les élus, etc...) actions à mener simultanément.

Celle qui s'impose à nos yeux, en tant que Gilets Jaunes Constituants, c'est le R.I.C ,

Pourquoi : Parce que changer les Gens sans changer les Codes ne change rien sur le fond. C'est donc un combat actif permanent qui nécessite la convergence des groupes pour mettre en place une stratégie globale.

## LES MOYENS :

Il est Indispensable de Communiquer :

Sensibiliser la population par des actions, d'information (banderoles, stands), de tractage. (ex : 8 mois de tactage avant les législatives pour orienter les gens vers les candidats citoyens de leur choix, porteurs des valeurs démocratiques et pour le bien commun)

Simplifier aux yeux du public quelque chose qui semble très compliqué, le RIC, par des actions simples. Rejoindre les collectifs qui travaillent sur ce sujet.

Participer aux ateliers constituants, ce qui permet de constater que le système est verrouillé et la constitution aussi, et de s'emparer ainsi des articles à réécrire.

Interresser les gens sur le plan local, en leur proposant d'organiser des votations citoyennes dans les communes, sur des sujets qui touchent directement la population. Exemples :

Etes vous favorable à la mise en place du casier judiciaire vierge pour les candidats et les élus de la république ? oui non

Êtes vous favorable à la prise en compte des votes blancs dans les suffrages exprimés ? oui non

Êtes vous favorable pour ajouter le Référendum d'Initiative Citoyenne pour réviser/modifier la Constitution ? oui non

Êtes vous favorable pour que toute révision/modification de la Constitution française soit validée par référendum populaire ? oui non

Idem pour la proposition d'un RIC Local de consultation des habitants sur les sujets importants les concernant dans la commune, et son application par les élus, en cas de réponses majoritairement favorables.

Ces votations ont été réalisées en partenariat avec le M.C.P. (Mouvement Constituant Populaire), mais nous avons nous mêmes demandé les autorisations dans les Mairies, fourni les bulletins, l'urne, l'isoloir (facultatif), les feuilles d'émargement, et obtenu une belle participation des populations, enchantées d'être consultées sur des sujets sérieux, à portée nationale. Ce qui permet d'intervenir auprès des élus locaux pour ramener progressivement les territoires à la démocratie, la vraie, par l'action des citoyens.

Nous avons ainsi effectué 3 votations à 4 mois, et 7 mois d'intervalle. Dont la seconde en 2 parties, une partie avec autorisation, la seconde sauvage en déambulant avec urne en carton suspendue autour du cou.

Une remontée du local (nous) au national, a été effectuée par les référents départementaux du MCP, puis aux députés par les référents nationaux.

LE BUT DE NOTRE LUTTE C'est d'inciter les gens à comprendre que ce ne sont pas les représentants qu'il faut changer, mais le système par le R.I.C. Constituant qui comporte les 4 aspects : Constitutif, Abrogatoire, Révocatoire, Législatif, indissociables pour exercer un contrôle citoyen permanent, garant de la démocratie.

En Conclusion, la Constitution est écrite de façon à ne nous laisser aucune possibilité, aucune marge d'action. Nos dirigeants peuvent faire ce qu'ils veulent en toute sécurité sans être inquiétés !

NOUS AVONS TOUT ESSAYÉ, Le Nombre, La Force, La Durée, La Pression, sans trop de résultats, ou si peu !

On peut continuer à tout demander, à tout tenter, LE PEUPLE doit comprendre que tant que nous n'aurons pas le R.I.C. CONSTITUANT, nous n'aurons rien !

ARRÊTONS DE NOUS BATTRE CONTRE LES CONSÉQUENCES, BATTONS NOUS CONTRE LA CAUSE.

Béatrice, Gilet Jaune Constituant de Cuers 83

LES OUTILS :

Les Associations telles que Les Gentils Virus, Culture RIC, Pour une Constituante, Le MCP, etc...

Les Livres : RIC le Référendum d'Initiative Citoyenne Expliqué à tous de Raul Magni-Berton et Clara Egger.

Ecrire Nous Mêmes la Constitution (exercices d'entraînement pour préparer un processus constituant populaire) Etienne Chouard

Pour Que Voter Serve Enfin. Clara Egger

Notre Cause Commune (instituer nous mêmes la puissance politique qui nous manque) Étienne Chouard.